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LaUPVaprueba supresupuesto
LA PARTIDA PARA ESTE EJERCICIO ASCIENDE A LOS
432 MILLONES, UN 2,78%MENOS QUE EN 2011

Salió adelante con 20 votos a favor de la propuesta del
equipo rectoral, seis en contra y cuatro abstenciones

DONOSTIA. El Consejo de Gobierno
de la Universidad del País Vasco
(UPV/EHU) aprobó ayer el proyec-
to de presupuesto para el ejercicio
2012, que asciende a 432,96 millones
de euros, lo que supone una dismi-
nución del 2,78% con relación al pre-
supuesto del año 2011.

Según informó la UPV/EHU, el
resultado de la votación fue de 20
votos a favor de la propuesta pre-
sentada por el equipo rectoral, seis
votos en contra y cuatro abstencio-
nes.

La disminución en el presupuesto
de la universidad vasca se debe a la
menor aportación consignada en los
presupuestos aprobados por el Par-
lamento vasco (331 millones, lo cual
supone una disminución de seis
millones) y a la reducción de seis
millones de euros en inversiones.

El rector de la UPV/EHU, Iñaki Goirizelaia. FOTO: OSKAR MARTÍNEZ

Esta reducción se debe a la finali-
zación de las últimas obras previs-
tas en el anterior Plan Plurianual
de Inversiones 2005-2010 y a la
ampliación de plazos para la reali-
zación del plan actual, dado que se
ha previsto que el tiempo de ejecu-
ción se prolongue del año 2015 al
2017.

En total, la disminución presu-
puestaria es de doce millones, “pero
considerando que los seis últimos
responden más bien a una dilata-
ción en el plazo de ejecución, la dis-
minución real se cifra en seis millo-
nes”, explicó la universidad.

En concreto, las partidas que se
han reducido han sido las corres-
pondientes a primas de jubilación
(tres millones de euros), comple-
mentos retributivos adicionales al
Personal Docente e Investigador (un

DONOSTIA. La Cámara vasca instó
ayer al Ministerio de Educación,
con el respaldo de todos los grupos
excepto del PP, a que anule la
orden por la que se retiran los
temarios que estaban vigentes

DENUNCIAQUEELMINISTRODE
EDUCACIÓNNOTUVOEN
CUENTAAQUIENESYA

PREPARABANLASOPOSICIONES

para las Ofertas Públicas de
Empleo (OPE) educativas y se
imponen los anteriores, que se
remontan a 1993.

El Ministerio de Educación dero-
gó mediante una orden, a princi-
pios de este mes, los temarios
vigentes desde el pasado mes de
noviembre para las OPE del pro-
fesorado de educación pública por-
que, según expuso en su día el
ministro José Ignacio Wert, no res-
pondían a las exigencias que

requiere este colectivo.
Esta modificación ha perjudica-

do a los aspirantes a las 531 plazas
convocadas por el Gobierno Vasco
en Educación este año que ya esta-
ban estudiando unos temarios que
ahora no sirven.

Ayer, tal y como pidió hace unos
días al Ministerio el Ejecutivo vas-
co, el pleno del Parlamento de Vito-
ria reclamó al Gobierno central la
anulación de dicha orden y que se
repongan los temarios vigentes

ElParlamentoVascopide, con la excepcióndel
PP, queno se cambien los temarios de lasOPE

hasta el momento de la publica-
ción de la misma.

Todos los grupos, menos el PP,
coincidieron en denunciar el con-
tenido de dicha orden sin consen-
suarla con las comunidades autó-
nomas y sin tener en cuenta que
en Euskadi este año ya había con-
vocada una OPE en Educación
para la que se estaban preparando
los opositores en función del tema-
rio que estaba en vigor.

El debate en la Cámara se recru-

deció tras la intervención del par-
lamentario del PP Iñaki Oyarzá-
bal, quien justificó el cambio de los
temarios para “corregir” una
situación “anómala” generada por
el anterior gobierno socialista.

Oyarzábal dijo que el PP quiere
que entren a la docencia “los mejo-
res” y, en su opinión, “eso es lo que
no está pasando hoy en día”.

A su juicio, los temarios que se
aprobaron por el anterior Ejecuti-
vo eran “malos” y rebajaban el
nivel de los docentes.

Oyarzábal añadió que el Gobier-
no está diseñando unos temarios
“exigentes” para que en la carre-
ra docente “entren los mejores” y
para que no existan posiciones
“arbitrarias” de las comunidades
autónomas. >EFE

En total, la disminución
presupuestaria es de
docemillones, aunque
la UPV cifra la bajada
real en seis

millón) y aportación al gasto
corriente (dos millones).

En cuanto a las diferentes parti-
das, el anteproyecto de presupues-
to ha consignado 276,75 millones de
euros para gastos de personal, lo
que supone un 64% del total. El
capítulo de gastos corrientes
asciende a 100 millones de euros,
un 23,09% del total.

Asimismo, se consignan 50,1
millones para inversiones, que
representan un 11,6%, y el 1,5%
restante se dedica a partidas
menores (gastos financieros,
transferencias y subvenciones
para gasto corriente, o variación
de activos y pasivos financieros).

En el apartado de ingresos, se ha
previsto una cantidad superior en
recursos propios, así como un
aumento de los recursos obtenidos

por la universidad por su participa-
ción en convocatorias de investiga-
ción competitivas, en la misma pro-
porción en que se estima se reduci-
rán los contratos externos debido a
la actual coyuntura económica.

“A pesar de la pequeña reducción
presupuestaria, se han incluido
algunas nuevas partidas e incluso
se han reforzado algunas de ellas,
siempre bajo un criterio de apos-
tar por el mantenimiento de la
actividad científica e investigado-
ra, así como por la defensa del
empleo público”, subrayó la
UPV/EHU.

Entre las nuevas partidas o que
experimentan incremento desta-
can la dotación para la Escuela de
Máster y Doctorado (nuevo centro
instituido en la universidad, para
reforzar la investigación), la dota-
ción en formación de Personal de
Administración y Servicios, y Per-
sonal Docente e Investigador, un
novedoso proyecto de innovación
en la atención al alumnado y diver-
sas iniciativas encaminadas a
reforzar el compromiso de la
UPV/EHU en el ámbito de la res-
ponsabilidad social. >E.P.

ORMAIZTEGI >Prisiónpor
atracaruna sucursal
deuna caja de ahorros
Un hombre ha sido condenado a un
año y ocho meses de cárcel por atra-
car el 26 de junio de 2009 una sucur-
sal de una caja de ahorros en
Ormaiztegi a la que entró, acompa-
ñado por otra persona no identifi-
cada, armado con “un objeto con-
tundente” que “aparentaba ser un
arma de fuego” y de la que sustra-
jo 11.226 euros. >EFE

INTERNET >Elbuzóndigital
vascoenvía700.000
documentosenunaño
El buzón electrónico Metaposta,
que permite recibir la correspon-
dencia por Internet y almacenar
documentos en la red, ha enviado
en su primer año de funcionamien-
to 700.000 comunicaciones a 12.000
usuarios. Metaposta comenzó a fun-
cionar el 17 de febrero del año pasa-
do con el propósito de sustituir a los
tradicionales buzones postales. >EFE

CIENCIA >CICNanogunereúne
aexpertosenespintrónica
ynanomagnetismo
El centro de investigación CIC
NanoGUNE de Donostia reúne has-
ta mañana a más de 80 investigado-
res europeos expertos en Nano-
magnetismo y Espintrónica, así
como otros de Japón, en el marco
del programa Trans-Pyrenees
Action on Advanced Infraestructu-
res for Nanosciences and Nanote-
chnology (Train2). >E.P.

SANIDAD >ELA denuncia
que Osakidetza aplicará
“todos los recortes”
ELA denunció ayer que Osakidetza
ha confirmado que aplicará “todos
los recortes” y, por ello, la central lla-
mó a la movilización. “La posición
de Osakidetza ha sido tajante: apli-
cará los recortes decretados por el
Gobierno Vasco, añadiendo la supre-
sión de tres complementos retribu-
tivos, cuya existencia no se había
cuestionado hasta hoy”, añadió. >E.P.

COCINA >ElBasqueCulinary
Center inicia suMáster en
cocina, técnica yproducto
El Basque Culinary Center ha ini-
ciado su Máster en Cocina, Técni-
ca y Producto con un 50% de los 20
alumnos provenientes de Perú,
México, Brasil, Argentina, Colom-
bia, Italia, Francia y Chile. Los estu-
diantes, con una media de 30 años,
ya tienen experiencia previa en los
fogones y recibirán clases hasta
julio. >N.G.
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Investigadoreseuropeos se reúnenenDonostia

CIC NANOGUNE
Más de 80 expertos procedentes en sumayoría de centros de nanotec-
nología yuniversidadesdel sudoeste europeoparticiparonayer enelCIC
Nanogune de San Sebastián en un encuentro de trabajo en el que com-
partieron los últimos resultados de las investigaciones sobre nanomag-
netismo y espintrónica, dos de las líneas de investigación desarrolladas
en el centro donostiarra.DV

EN BREVE

IK4yCiematfirmanun
convenioparatrabajar
enenergíasrenovables
MEDIO AMBIENTE
ElCentro de InvestigacionesEner-
géticas,MedioAmbientales yTec-
nológicas (Ciemat), dependiente
del Ministerio de Economía y
Competitividad, firmó ayer un

acuerdo de colaboración con la
alianza de centros tecnológicos del
País Vasco IK4 para realizar pro-
yectos de investigación sobre ener-
gía y tecnologíasmedioambienta-
les. El acuerdo establece como
áreas prioritarias la investigación
conjunta en energías fotovoltaica,
eólica y solar térmica, almacena-
miento de energía y redes inteli-
gentes.DV

Los investigadores, durante la jornada de ayer. :: DV

Laspropinasde los
casinosnopertenecen
soloalcroupier
TRIBUNAL SUPREMO
El Tribunal Supremo ha avalado
que las propinas de los casinos se
han de considerar, «en todo o en
parte», como ingresos del propio
casino. Según el TS estas propinas
«no remuneran el buen servicio
prestado por los trabajadores, sino
la suerte», por lo que deben ser
destinadas tanto a los empleados
como a costes de personal. EFE

Stee-Eilas,LAByELA
criticanqueelEjecutivo
«fomenta la imposición»
EDUCACIÓN
Stee-Eilas, LAByELA rechazaron
participar en lamesa sectorial con-
vocada por el Departamento de
Educación el miércoles al consi-
derar que el Ejecutivo vasco «fo-
menta la imposición, en vez de
posibilitar una negociación real».
Los sindicatos criticaron que los
procesos negociadores se hayan
convertido «enun simple guardar
las apariencias».DV

Arrancadenuevoelgranacelerador

BOSÓN DE HIGGS
El sistema de aceleradores del Centro Europeo de Física de Partículas
(CERN) volvió ayer a ser encendido tras más de dos meses de parada
técnica, con lo que más de 5.000 científicos inician una etapa deci-
siva en la búsqueda del Bosón de Higgs, la partícula que explicaría el
origen de lamateria. EFE

Lacontaminación
del tráficorodado
daña suelosyplantas
UPV
JoséAntonioCarrero, químico de
la UPV, ha realizado un estudio
del impacto ambiental que pro-
voca el tráfico rodado.Además de
afectar al aire, el tráfico daña sue-
los y plantas contiguas a las carre-
teras, hasta donde llega el impac-
to demetales pesados.DV

«Hizkuntza-eskubideak
errespetatzeko
betebeharra errealitatera
ekarri beharra dago»
ekarri zutengogora

:: DV
DONOSTIA. Hamar urteko txos-
tenaren aurkezpenekin jarraituz,
Garbiñe Petriati Behatokiko zuzen-
daria etaArantzaHaranburuBeha-
tokiko kidea EAEkoArarteko Iñi-
goLamarcarekinbatzartu ziren atzo
Donostian. «Euskal Autonomia
Erkidego osoan da euskara berezko
hizkuntza eta status ofiziala hiru
lurraldeetan esleitu eta legeak
hizkuntza-eskubideak aitortu
arren, horien bermerakomekanis-
mo juridiko-administratibo eragin-
korrik ez da abian jarri», esan zuen
Garbiñe PetriatikArartekoaren bu-
legoan egindako agerraldian.
BehatokiakArartekoari azaldu-

takoaren arabera, erakundeak
ofizialtasunak eragiten dituen on-
dorio juridikoak betetzetik urrun
daude. Are gehiago, «eskubideen
babeserako legeria betearaztekode-
rrigortasunik ez egoteak, hizkunt-
za-eskubideen urraketak betikotu
egiten dituela». Hamar urte haue-
tan, «arlo batzuetan urtez urte
hizkuntza-eskubideen urraketak
errepikatu egin dira eta alor horiek
beltzune izan dira hizkuntza-esku-
bideen bermeari dagokionean».

Osasun arloari dagokionez, «argi
geratu da Osakidetzan egindako
dekretuak eta planak herritarren
eskubideak babesteko eta berma-
tzeko ez direla tresna eraginkorrak
izan. Alor honi ez zaio behar be-
zainbeste garrantzia eman eta on-
dorioz, ez da behar beste aurrera-
tu», esan zuen Behatokiko zuzen-
dariak. Horren aburuz, Justiziaren
arloa izan da beste beltzuneetako
bat eta bertan, eskubideen urrake-
ta sistematikoa dela esan duPetria-
tik hizkuntza nagusia ia bakarra
gaztelania baita. Herrizaingo sai-
lari dagokionez, «harremana euska-
raz ez bermatzeaz gain, agenteen
tratu zakarra eta nagusikeria izan
dira gehien salatu diren jokabi-
deak».
Eremu sozioekonomikoari dago-

kionez, 123/2008 dekretua aipatu
du Behatokiak eta ildo horretan,
«borondatearen baitan uzten diren
neurriek hizkuntza-eskubideen
urraketa betikotu eta sistematiza-
tzeko arriskua dute» esanduPatria-
tik. Ildohorretan, hizkuntza-esku-
bideakurratzendituzten entitateei
«urte hauetan guztietan gabezia
eta beltzuneak non diren helarazi
zaien arren, urraketen aurrean ez-
ikusiarena edo egiten jarraitu du
administrazioak» esan du Petriatik
eta zera gaineratu du: «Neurri era-
ginkorrak hartu ezean, nekez ber-
matu ahal izango dituzte EAEko
agintariek herritarrak aitortuak di-
tuzten hizkuntza-eskubideak».

Behatokiakhamar
urteko txostena
emandioArartekoari

Sábado 25.02.12
EL DIARIO VASCO12 AL DÍA



ONOSTIAKO H I RI-
GINTZA TRADIZIO-
N A L A R E N I KU R

DIREN ARBIDE DO-
RREEN AZPIALDEAN

JAIO DA BIOKUTXA

ZENTROA. INBIOMED FUN-
DA Z I O KO I K E RTZ A I L E A K

DAUDE BERTAN BIRSORKUN-
TZA MEDIKUNTZA ARLOKO

LANETAN, ETA NAZIOARTEAN

ERREFERENTE BIHURTZEA DA

O R A I N I K E R TZ A I L E O N

ERRONKA NAGUSIA.

Zuri eta urdin kolorekoak dira
Biokutxaren eraikineko gela,
korridore eta laborategietako
paretak, zelula amekin lan egi-
ten den ikerketa zentro honetan
beharrezko duten sosegua eta
kontzentrazioa laguntzeko. Ira-
bazi asmorik gabeko Inbiomed
Fundazioko ikertzaileentzat
egun handia izan zen atzokoa,
Gurutz Linazasoro presidenteak
azaldu zuenez, Biokutxa eraiki-
nak «asko janzten» duelako eu-
ren lana, izatez «enblematikoa»
ere badelako. Ez zuen zalantza-
rik izan eraikinak fundazioari
onura handia ekarriko diola on-
dorioztatzean.

Biokutxa eraikinak 3.000 me-
tro karratu inguruko azalera du.
Miramongo Arbide Dorreen az-
pialdean kokatuta dago; hiriko

erdigunetik harriz harri lekual-
datu zuten 80ko hamarkadaren
atarian. Atzo jakinarazi zuten
Kutxaren Gizarte Ekintzak 7,9
milioi euroko inbertsioa egin
duela Biokutxa eraiki ahal izate-
ko. Irabazi asmorik gabeko zen-
troari dagokionez, Kutxak ema-
ten dio nagusiki diru laguntza,
beste programa batzuek ere di-
ruz hornitzen duten arren.

Inbiomedeko ikertzaileen ze-
regina birsorkuntza medikun-
tzaren esparruan minbizia, par-
kinsona eta bihotzekoak pairatu
dituzten pazienteei tratamen-
dua ematea da. Horretarako hi-
ru ikerketa ildo nagusi dituzte:
odoleko zelula amak, zelula
ama neurologikoak eta minbi-
ziaren zelula amak. Bi solairu-
tan banatuta, laborategi bana
dute ikertzaileek. Sotoan berriz,
plataforma teknologikoak di-
tuzte; zelulak manipulatu edo
birusak biltegiratzen dituzte se-
gurtasun handiko neurriak era-
biliz.

Fundazioko kideek diote Bio-
kutxa zentroak ikertzaile be-
rriak izateak nazioartean errefe-
rente bihurtzeko aukerak
ekarriko dizkietela, eta horixe
da, hain zuzen ere, Inbiomeden
helburua, 2015. urterako 100
ikertzaile inguru izatea, Bioku-
txan erreferente internazional
bilakatzeko. Une honetan 40
bat daude buru-belarri lanean,
eta aurkezpen ofiziala atzo izan
bazen ere, urtebete inguru dara-
mate bertan.

Ikusmin handia
Behin eraikinaren sekretuak
deskubrituta, hasi zen ikusmin
handiko aurkezpen ekitaldia.
Kutxako presidente Xabier Itur-
be eta kontseilari mordoxka ba-
tu ziren. Iturbek Kutxaren Gi-
zarte Ekintza goraipatu zuen.

Gipuzkoako ahaldun nagusi
Martin Garitano eta Batzar Na-
gusietako presidente Lohitzune
Txarolak ere hartu zuten parte
ekitaldian. Bere hitzaldian Gi-
zarte Ekintzan jarri zuen enfasia
Garitanok, eta Kutxak gisa ho-
netako ekintzak eginez gero Gi-
puzkoako Aldundiaren eskuak
zabalik izango dituztela esan
zuen. Horrekin batera, Bioku-
txak Gipuzkoaren beharrei
erantzuten diela esan zuen eta
«itxaropenaren zentroa» dela.

Cristina Garmendia Inbiome-
den presidente ohi eta Espainia-
ko Zientzia eta Berrikuntza mi-
nistro ohia ere gonbidatuen
artean zegoen.

Ana ABARIZKETA

D
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Goitik behera, Inbiomedeko langileak eta Martin Garitano ahaldun nagusia, aurkezpenean. Gari GARAIALDE | ARGAZKI PRESS

BIRSORKUNTZA MEDIKUNTZAREN
IKERKETARAKO JAIO DA BIOKUTXA

KRONIKA> BIOKUTXAREN INAUGURAZIOA

Finalizan unas
jornadas de
nanotecnología
con más de 80
investigadores

GARA | DONOSTIA

Más de 80 expertos pro-
cedentes en su mayoría
de centros de nanotecno-
logía del sudoeste euro-
peo dieron ayer por fina-
lizadas las jornadas que
se han desarrollado en
Donostia para analizar
los últimos resultados so-
bre nanomagnetismo y
espintrónica. Fruto de es-
te encuentro, se han esta-
blecido grupos de coordi-
nación transnacionales.

Este encuentro interna-
cional se ha celebrado en
el marco del programa
TRAIN2, que impulsa, en-
tre otras iniciativas, esta-
blecer foros de coopera-
ción internacional entre
centros de nanotecnolo-
gía de la región SUDOE
(Suroeste de Europa) más
prestigiosos, entre los
que se encuentra nano-
GUNE como representan-
te de la CAV. Su director,
José María Pitarke, mos-
tró su satisfacción por los
resultados alcanzados.

Cardiólogos
estudian una
novedosa
resonancia
magnética

GARA | BILBO

Un centenar de cardiólo-
gos vascos asistió ayer en
Bilbo a una novedosa jor-
nada de actualización en
técnicas de diagnóstico
por imagen. De la mano
de la empresa AstraZene-
ca, integrantes de la So-
ciedad Vasco-Navarra de
Cardiología fueron testi-
gos de cómo funciona y
los resultados que se ob-
tienen con una resonan-
cia magnética cardiaca.

Desde la organización
del evento se destacó que
esta resonancia «está lla-
mada a ser  una de las
técnicas de diagnóstico
cardiovascular más im-
portantes en los últimos
diez años». Es más, inci-
dieron en que «son de es-
pecial utilidad en la car-
diopatía isquémica por
su utilidad para valorar el
daño que ha causado el
infarto al corazón».

Añadieron que así se
puede predecir la recupe-
ración de la zona infarta-
da y las limítrofes».
























